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В ЭТОМ ВЫПУСКЕ : 

15 лет - юбилей 
студенческого клуба  
“Паритет” 

Круглый стол с 
транспортным 
прокурором  

Главный судебный 
процесс человечества  

7-8 

3 

1 

11 

12 

X Петербургский 
международный 
юридический форум  

14 

 

 

Главный вопрос лета не только сдал ли ты 

сессию и как и где отдохнуть студенту юристу, но 

смог ли поступить в университет своего будущего?! 

Этим вопросом задались тысячи выпускников 

школ. И несмотря на курс государства на 

популяризацию технических специальностей, 

профессия юриста остается по-прежнему одной из 

самых востребованных и привлекательных у 

современной молодёжи. 

В 2022 году Институт прокуратуры взял курс на 

адаптацию своих образовательных программ под 

интересы и потребности наших работодателей и 

рынка труда в целом. Новую жизнь получил наш 

бакалавриат, став более универсальным и 

отвечающим задачам всего спектра 

правоохранительных и юрисдикционных органов. 

На бакалавриат Института прокуратуры вернулись 

бюджетные места, что серьезным образом 

отразилось на качестве поступивших 

первокурсников. Средний балл суммы 

вступительных экзаменов подрос до специалитета. 

Впервые здесь появились бюджетники иностранцы 

по квоте федерального министерства, что 

демонстрирует его востребованность и на 

международном уровне. В общем бакалавриат ждет 

новое и перспективное развитие. 

 

 

 

Первый пришёл! 

full version 
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Дальше больше. Магистратура Института 

прокуратуры, пожалуй, серьезнее всего 

подверглась нововведениям. К традиционной и 

хорошо себя зарекомендовавшей программе 

«Прокурорская деятельность» добавились две 

очень интересные и, как показал набор 2022, 

востребованные программы: «Современная 

юридическая практика» и «Антикоррупционная 

деятельность». 

Учебные планы этих магистерских программ 

были составлены совместно с практикующими в 

этих сферах юристами и потому получились 

оптимальными. На программе 

«Антикоррупционная деятельность» мы 

запланировали достаточно интересный 

эксперимент. Он связан с тем, что программа 

ориентирована на уже работающих в разных 

уголках нашей страны юристов и других 

специалистов в сфере противодействия 

коррупции и потому обучающихся только в 

заочном формате. 

 Наши магистранты заочники этой 

программы будут уникальными, поскольку у них 

будут занятия не только перед сессией, но и 

органично распределены по всем месяцам 

учебного семестра. Преподаватели 

университета будут работать с магистрантами в 

формате видеоконференций таким образом, 

чтобы сопровождать и содействовать 

эффективному освоению материала весь период 

обучения, а не только один раз в семестр. 

Ну и, конечно, сердце и мотор Института 

прокуратуры – это наш специалитет! Здесь также 

проделана большая работа над учебным 

планом, которая завершилась только во второй 

половине лета. Силами наших профильных 

кафедр, партнеров из органов прокуратуры и 

ценнейших специалистов Учебно-методического 

управления актуализирована вся 

образовательная программа специалитета. Под 

стать этому набор на специалитет побил все 

рекорды и нам удалось набрать первокурсников 

больше чем на 120 студентов в сравнении с 

прошлым годом.  

Всего на 1 курсе специалитета будет 

обучаться 616 студентов! Из них и это тоже 

рекорд - 179 студентов поступили по целевым 

направлениям от региональных и 

специализированных прокуратур (+ 22 студента). 

 

 

 

Итак, какой он Первый курс Института 

прокуратуры 2022? 

Немного цифр. 

 

 

Прибыло в наш институт: 

География первокурсников: 

+123 

69  
 

Динамика набора к 2021 году: 

Регионы России: 40 субъектов РФ 

Екатеринбург  

и Свердловская область: 

32% 

другие регионы: 68% 

Иностранные государства 3 страны 

69 
87 

493 

616 

Специалитет (все) 211 баллов 

целевики 240 баллов 

Бакалавриат (все) 210 баллов 

бюджетники 255 баллов 

Магистратура 66 баллов 

бюджетники 72 балла 

Средний балл вступительных: 
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Знакомимся с новым заместителем директора Института 

прокуратуры Аглеевой Лилией Тахиряновной 

- Лилия Тахиряновна, Вы являетесь 

выпускницей нашего Университета. Какое 

влияние это оказало на Вашу судьбу? 

- Безусловно, определяющее. Так, именно 

в студенческие годы я заинтересовалась 

вопросами правового регулирования 

предвыборной агитации: начиная со второго 

курса и вплоть до аспирантуры, ежегодно 

участвовала в конкурсах студенческих работ, 

проводимых Избирательной комиссией 

Свердловской области. В итоге, у меня 

сформировалась база для кандидатской 

диссертации, которая и была посвящена 

вопросам предвыборной агитации. 

Этот интерес к выборам и активное 

участие в конкурсах студенческих работ, в 

свою очередь, привели меня в систему 

избирательных комиссий Свердловской 

области, в которой я работала на разных 

уровнях: была секретарем окружной 

избирательной комиссии по выборам 

депутатов Екатеринбургской городской Думы, 

заместителем председателя Верх-Исетской 

районной территориальной избирательной 

комиссии г. Екатеринбурга, членом 

Избирательной комиссии Свердловской 

области. 

- Расскажите более подробно о Вашей 

преподавательской деятельности. 

  - В 2006 году я защитила кандидатскую 

диссертацию под научным руководством 

профессора, доктора юридических наук Алек- 

сандра Николаевича Кокотова, а в 2007 году 

пришла на кафедру конституционного права на 

должность преподавателя по совместительству, 

и так и работаю до сих пор. Преподавала, в 

основном, избирательное право. Сейчас 

участвую в разработке новой дисциплины: 

«Нормотворчество и правовая экспертиза 

правовых актов». 

- В чем заключалась Ваша основная 

работа до прихода в Институт прокуратуры? 

- Можно сказать, что я – счастливый 

человек. Так сложилось, что наука и практика в 

моей жизни всегда шли рука об руку. С 2006 г. 

по 2016 г. я работала в Законодательном 

Собрании Свердловской области, обеспечивала 

деятельность председателя комиссии по 

Регламенту, а в 2016 г. я ушла в 

Государственную Думу, в которой проработала 

на должности помощника депутата до 2021 г. 

Это позволило мне узнать «изнанку» 

законодательного процесса на федеральном и 

региональном уровнях. 

 

- Какие цели Вы ставите перед собой в 

качестве заместителя директора Института 

прокуратуры? 

- В первую очередь, конечно же, нужно 

познакомиться с учебной, научной жизнью 

Института, с жизнью студенческих 

объединений, с теми мероприятиями, которые 

проводятся в Институте. У меня уже сейчас есть 

ряд проектов, которые хотелось бы реализовать 

вместе с нашими студентами. Главное 

стремиться к тому, чтобы наши студенты 

получали фундаментальное образование, а 

также имели максимум возможностей для 

реализации своих талантов. Я очень надеюсь, 

что нам удастся наладить содержательный 

диалог со студентами и не только по вопросам 

учебы, но и в других сферах насыщенной 

студенческой жизни. 
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Прошедший учебный год ознаменовался 

новым запуском Юридической клиники 

Института прокуратуры. Несмотря на 

трудности, вызванные пандемией 

коронавируса, дистанционным обучением 

первый блин не вышел комом и работу клиники 

в течение учебного года можно признать 

успешной. 

В течение учебного года за 2021-2022 год в 

Юридическую клинику Института прокуратуры 

за бесплатной юридической помощью 

обратилось более 200 человек с проблемами, 

лежащими в плоскости различных отраслей 

права: от уголовного и административного 

права до жилищного и земельного. 

Наибольшее число обращений граждан было 

связано с вопросами ЖКХ, исполнительного 

производства и трудового права.  

Студенты оказывали гражданам 

бесплатную юридическую помощь в форме 

устных и письменных консультаций. В случае 

необходимости студенты также готовили 

различные процессуальные документы: 

исковые заявления, апелляционные и 

кассационные жалобы, обращения в 

государственный органы и т.д. Помогали им в 

этом преподаватели-кураторы Юридической 

клиники: Вербицкая Юлия Олеговна, Вахрушев 

Леонид Александрович, Зайкова Яна 

Владимировна, а также заведующий клиникой 

Туктамышев Владислав Дмитриевич. 

Некоторые из проблем граждан уже 

успешно разрешились, благодаря действиям 

студентов Юридической клиники. Так, спустя 

несколько лет бездействия судебного 

пристава-исполнителя по исполнительному 

производству наш клиент, являющийся 

взыскателем по исполнительному документу, 

смог получить более половины причитающейся  

ему суммы. 

   Другой наш клиент стал жертвой мошенников, 

которые по утерянному паспорту оформили на 

него кредит. Однако наши клиницисты смогли 

помочь отменить судебный приказ о взыскании 

задолженности и вернуть клиенту денежные 

средства в результате поворота исполнения 

решения суда. 

Помимо этого, студенты не забывали и о 

правовом просвещении граждан. За учебный 

год в социальных сетях клиники было 

опубликовано более 20 материалов с 

разъяснениями законодательства, а также 3 

видеолекции, приуроченные к праздничным 

датам (Международный день борьбы за права 

инвалидов, Всемирный день защиты прав 

потребителей, Всемирный день ребенка). 

Также студенты регулярно принимали 

участие в мероприятиях по оказанию 

бесплатной юридической помощи, 

организованных Ассоциацией юристов России 

(всего было организовано 4 таких 

мероприятия), а в октябре 2021 года студенты 

Баранова Оксана, Кроваткин Алексей и 

Поликарпова Елизавета приняли участие в 

Марафоне бесплатной юридической помощи 

для лиц без гражданства, беженцев и иных 

лиц, ищущих убежище, организованном 

Центром развития юридических клиник. 

В течение учебного года Юридическая 

клиника принимала участие в организации и 

проведении научных мероприятий.  

Юридическая клиника: итоги учебного года 

Автор: 

Туктамышев  

Владислав Дмитриевич, 

заведующий 

Юридической клиники 

Института прокуратуры  
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Из числа крупных научных мероприятий 

хотелось бы особо отметить проведение 

круглого стола «Защита прав личности 

институтами гражданского общества» в рамках 

Уральского форума конституционалистов.  

В работе круглого стола приняли участие 

Уполномоченный по правам человека в 

Свердловской области Т.Г. Мерзлякова, 

Уполномоченный по правам ребенка в 

Свердловской области И.Р. Мороков, начальник 

отдела по вопросам адвокатуры, нотариата 

Управления Министерства юстиции России по 

Свердловской области Е.П. Уманская, старший 

прокурор Прокуратуры Свердловской области 

В.В. Гурышева и др., а также круглый стол «Soft 

skills в высшем юридическом образовании», в 

работе которого участвовали заместитель 

председателя Свердловского областного суда 

по гражданским делам А.С. Васильева, вице-

президент Адвокатской палаты Свердловской 

области, Председатель Свердловской 

областной гильдии адвокатов А.Ю. Каюрин, 

прокурор города Екатеринбурга С.В. Кузнецова, 

партнер и руководитель офиса юридической 

фирмы «Enforce Law Company» 

А.С.Марткочаков. 

В рамках практического образования 

студентов были проведены практико-

ориентированные лекции и мастер-классы по 

профессиональной ориентации в сфере 

юриспруденции, особенностям защиты  

субъектов предпринимательской деятельности, 

особенностям ведения корпоративных войн, а 

также по подготовке процессуальных 

документов.  

Спикерами на данных мероприятиях 

выступили опытные юристы: управляющий 

партнёр Юридической фирмы «Резолют» 

Дрыга Василий Алексеевич, арбитражный 

управляющий Гетман Александр 

Владимирович, к.ю.н., доцент кафедры 

предпринимательского права, управляющий 

партнер юридической фирмы Verno Малунова 

Злата Анатольевна, к.ю.н., ст. преподаватель 

кафедры предпринимательского права, 

партнер адвокатской коллегии «Коньков, 

Гришечкин и партнеры» Коньков Кирилл 

Александрович, юрист Коллегии адвокатов 

«Регионсервис», Председатель Совета 

молодых юристов Свердловского 

регионального отделения Ассоциации юристов 

России Пестерева Полина Владимировна и 

многие другие. 

Отдельно стоит отметить проведение 

Первого Всероссийского конкурса 

процессуальных документов Legal Writing & 

Legal Design, участники которого со всей 

страны отметили уникальность данного 

мероприятия. 

Помимо этого, совместно с Юридической 

клиникой Института государственного и 

международного права запущен совместный 

проект по проведению практико-

ориентированных семинаров, в рамках 

которого перед студентами уже выступили 

прокурор отдела по надзору за соблюдением 

федерального законодательства, прав и 

свобод граждан Прокуратуры Свердловской 

области Сынгаевская Алёна Аркадьевна и 

руководитель группы компаний «Налоги и 

финансовое право», к.ю.н, член Научно-

консультативного совета при Арбитражном 

суде Уральского округа Брызгалин Аркадий 

Викторович. 

Подводя общий итог, хочется отметить, что 

учебный год для Юридической клиники 

Института прокуратуры не прошел зря. Многое 

было достигнуто, однако, имеются еще цели, 

которые предстоит разрешить в следующем 

учебном году. 
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Судебные дебаты - впечатления  

В период с марта по май 2022 года 

Институтом прокуратуры УрГЮУ имени В. Ф. 

Яковлева были проведены первые Студенческие 

судебные дебаты! Студенты 1-4 курсов смогли 

попробовать себя в роли государственных 

обвинителей и защитников.  

В основу фабулы Дебатов лег реальный 

случай. Команды должны были детально изучить 

предложенную ситуацию и подготовить 

обвинительное заключение, а также речи 

прокурора и адвоката.  

Членами жюри на протяжении письменного 

этапа и четырех устных стали преподаватели 

кафедры уголовного права, работники 

Свердловской областной прокуратуры, судьи 

Свердловского областного суда и Березовского 

районного суда.   

О том, как прошли все этапы нам расскажут 

финалисты Студенческих судебных дебатов 

2022: Максимова Ангелина Александровна, 

студентка  3 курса (команда победителей)  Инсти- 

 

тута прокуратуры УрГЮУ имени В. Ф. Яковлева) и 

Чернецов Никита Дмитриевич (участник команды-

финалистов, студент 3 курса Института 

прокуратуры УрГЮУ имени В. Ф. Яковлева). 

 

«Поделитесь впечатлениями от участия 

в первых Студенческих судебных дебатов 

Института прокуратуры?» 

Ангелина: Впечатления только 

положительные. Очень крутой опыт и 

возможность почувствовать себя на месте 

представителей сторон в суде. Поиск пробелов и 

ошибок оппонентов – процесс занимательный. 

Однако было несколько не по себе от 

невозможности проработать свою тактику защиты 

с обвиняемым из-за чего, сказанное на процессе 

могло нивелировать некоторые аргументы. 

Никита: Впечатления положительные, 

учитывая, что для института это новый опыт, все 

получилось хорошо. 
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раунду готовиться было крайне весело. Мы не 

очень понимали структуру выступления и не 

имели соответствующего опыта, но решили, что, 

если есть возможность поиграть красноречием, 

то ей надо пользоваться. Играть за защиту в 

устных  

«Что привело вас к участию в финале 

первых Студенческих судебных дебатов 

Института прокуратуры?» 

Ангелина: Сплоченность коллектива, 

грамотное распределение обязанностей – вот 

залог нашего успеха! 

Никита: Мудрые наставники и сплоченный 

коллектив! Мы хотим выразить огромную 

благодарность Софронову Глебу Васильевичу – 

нашему наставнику.  

 

 

«Расскажите о своей подготовке к 

письменному этапу и устным раундам? 

Возникали ли у вас какие-либо сложности в 

процессе подготовки?» 

  Ангелина: Изначально нам не хватало 

материалов для подготовки своей позиции. 

Организаторы быстро реагировали на просьбы 

и вопросы участников, добавили различные 

документы. Сначала казалось, что нам будет 

трудно, т.к. у нас ещё нет необходимых знаний 

и, тем более, навыков написания 

обвинительного заключения. Мы учили и читали 

много материалов, а также советовались с 

действующим юристами и педагогами нашего 

ВУЗа для того, чтобы лучше разобраться в 

деле. Пересмотрели кучу видео с процессами, 

чтобы понимать, как нам следует себя вести в 

суде. Упорный труд помог нам получить новый 

опыт и завоевать победу! 

В ходе нашей подготовки мы приобрели 

множество новых полезных навыков. Тот опыт и 

та возможность проявить себя, которые нам 

подарило это мероприятие помогли мне ещё 

раз убедиться в том, что я выбрала именно ту 

деятельность, которой хотела бы посвятить 

жизнь.  

  Никита: Письменный этап был «курсом 

молодого бойца». Мы подготовили более 40 

процессуальных документов. Казалось нам не 

хватало времени для более детальной 

проработки дела. Правила предусматривали, 

что показания появились только через неделю  

после основной фабулы. Мы не могли сами 

изменять обстоятельства дела. Это порой 

связывало   нам    руки.       К  первому   устному  

 

В этом учебном году СНО ИП ставит себе 

целью проведение всероссийских судебных 

дебатов сразу по трем направлениям: 

уголовному, гражданскому и конституционному! 

Целью проведения Дебатов является получение 

студентами навыка публичных выступлений в 

рамках судебных процессов, а также знакомство 

и обмен опытом с ведущими практиками и 

исследователями. 

 

Приглашаем к участию всех студентов! Вся 

информация доступна в официальной группе 

Дебатов по QR-коду. 
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15 лет - ваш “Паритет” 

28 мая Студенческий клуб «Паритет» 

отметил своё пятнадцатилетие грандиозным 

юбилеем на сцена Актового зала Главного 

учебного корпуса! 15 лет – Студенческий клуб 

«Паритет» изменяет к лучшему студенческую 

жизнь в стенах нашего университета, объединяя 

единомышленников для совместной, яркой 

внеучебной деятельности. 

Юбилей «Паритета» – мероприятие с 

тёплой и душевной атмосферой, где можно 

отдохнуть и просто насладиться прекрасным 

вечером. 

На мероприятии прозвучали музыкальные 

композиции в исполнении Любови Алфёровой, 

Антонины Бояринцевой, Алексея Синявского, 

Антона Пархомчика, Тимура Доржиева и Марии 

Кравцовой, как всегда ярко выступил 

танцевальный коллектив «KODA», а также все 

гости погрузились в ностальгию, вспоминая 

самые яркие номера с «Мисс и Мистер – 

Институт прокуратуры – 2022». «…Невероятно 

атмосферно, энергично интересно…» 

Если кратко, то эти несколько слов 

описывают происходящее вечера, но всё же, 

 

 

стоит чуть больше рассказать о таком важном, 

для паритетовцев, мероприятии. 

Сразу следует отметить, что в зале 

собрались не только действующие члены СК 

«Паритет», но и представители деканата 

Института прокуратуры, друзья Паритета, 

новобранцы, которые уже вступили в ряды 

Студенческого клуба. 

Деятельность СК «Паритет» не оставил 

без внимания Гончаров Максим Владимирович 

– директор Института прокуратуры, который 

отметил, что ни одно проводимое мероприятие 

не обходится без людей из «Паритета», 

подчеркнув тем самым значимость 

Студенческого клуба. «СК «Паритет» – 

достояние нашего института» – выдержка из 

благодарственного письма директора 

Института прокуратуры М.В. Гончарова. 

На юбилее «Паритета» клуб принимал не 

только поздравления от гостей, но и принял 15 

амбициозных, готовых работать на благо 

внеучебной деятельности института, 

новобранцев. Новые члены клуба показали все 

свои таланты на сцене в формате  
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традиционной визитки новобранцев. 

Именно с этого начинает создаваться новая 

история, но не стоит забывать о вкладе всех и 

каждого, кто когда-либо состоял в Студенческом 

клубе. 

Ни для кого не секрет, что уже на 

протяжении пятнадцати лет с Паритетом 

связаны имена выдающихся, невероятно 

талантливых личностей нашего университета.  

 

 

 

 

Для успешной работы Студенческого клуба 

недостаточно лишь одного его существования, 

таким он стал, в первую очередь, благодаря 

людям, которые состоят в нем, которые его 

возглавляют.  

В данный момент численность 

Студенческого клуба составляет 29 ярких, 

веселых, позитивных, креативных студентов 

нашего университета, которые готовы делать 

ваши студенческую жизнь еще лучше! 

 

От всего сердца и души, Ваш  

Студенческий клуб «Паритет» 
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СНО - итоги года  

2021-2022 учебный год непрерывно был 

наполнен яркими событиями в жизни 

Студенческого научного общества Института 

прокуратуры.  

Команда СНО не только организовала 

множество научных проектов на базе института, 

но и поучаствовала в ряде научных 

мероприятиях всероссийского и международного 

уровней.  

Ежегодный научно-практический форум 

«Трансформация права» был преобразован и 

выведен на новый уровень: теперь конференция 

не ограничивается заседаниями секций и 

включает в себя множество дополнительных 

мероприятий (например, круглые столы, 

дискуссионные клубы). На последнем форуме 

коллективу организаторов удалось преодолеть 

трудности дистанционного формата и обратить 

его на пользу форуму. К счастью, в будущем не 

предвидится подобных ограничений, однако 

ценный опыт и преимущества от режима работы 

online будут использоваться и далее. 

Однозначно, в следующем учебном году форум 

«Трансформация права» обретет еще более 

совершенную форму.  

Кроме уже ставшего традиционным форума 

«Трансформация права», научным обществом  

была организована первая всероссийская 

конференция для первокурсников «Ценности 

права», которая оказалась очень востребована 

для студентов первых курсов юридических 

факультетов со всей страны. 

В следующим учебном году СНО также 

планирует повторить проведение данной 

конференции, наполнив ее новыми интересными 

форматами. 

В уходящем учебном году СНО Института 

прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева 

открыло для себя новые формы взаимодействия 

с научными обществами иных институтов 

прокуратуры и юридических факультетов со всей 

России. Уже был организован ряд совместных 

мероприятий, участники которых получили 

полезный опыт дискуссии с иногородними 

коллегами. 

Также на базе института прокуратуры была 

проведена Всероссийская Олимпиада по 

прокурорскому надзору к 300-летию прокуратуры 

России, участие в которой приняли 

представители всех ведущих прокурорских 

факультетов и проявили глубокие знания 

прокурорского надзора, которые были по 

достоинству оценены действующими 

сотрудниками органов прокуратуры. 

Кроме того, новым популярным масштабным 

мероприятием стали студенческие правовые 

дебаты по уголовному праву, в которых 

конкурировало множество команд, а финал был 

проведен в стенах Свердловского областного 

суда.  

Автор: 

Поцюс Павел,  

председатель Студенческого 

научного общества (СНО) 

Института прокуратуры   
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Данное мероприятие стало одним из самых 

увлекательных и ценных, ведь участники 

смогли получить практический опыт ведения 

уголовного  дела в суде как со стороны защиты, 

так и со стороны обвинения, получая при этом 

советы и критику со стороны преподавателей 

университета и практиков уголовного права.  

Отдельным чрезвычайно значимым 

направлением деятельности нашего СНО 

остается просветительская деятельность. 

Команда правовой школы «LEX» провела 

множество лекций, на которых школьники 

подробнее узнали о праве и даже погрузились 

в тонкости различных его отраслей. 

При этом СНО ИП не только принимало 

молодых людей в стенах университета, но и 

участвовало в отдельных мероприятиях 

школьного уровня: представители научного 

общества выступили в качестве членов жюри 

на проектной неделе школы  № 79,  выслушали  

доклады учащихся и провели интересные 

дискуссии.  

Уже второй год подряд Студенческое научное 

общество института прокуратуры принимает 

участие в Российской национальной премии 

«Студент года» в номинации «Студенческое 

научное общество года». Команде научного 

общества удалось стать победителем 

регионального этапа и пройти финал премии на 

федеральный уровень.  

  В будущем году СНО ИП планирует вновь 

принять участие в премии, предложить 

уникальный проект и достичь нового результата 

Уходящий учебный год выдался для наших 

членов насыщенным и плодотворным, надеемся 

что следующий учебный год принесет нам 

немало новых достижений и побед, а мы будем 

стараться воплотить наши желания и новые 

проекты в жизнь! 
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Исследовательский клуб “Аналитик” 

Для удобства работы Аналитического 

группа все члены были поделены на две 

рабочих группы. 

Так, студентами первого направления 

была подготовлена научно-исследовательская 

работа на тему «Юрист будущего и 

перспективы развития юридического 

образования», которая в последующем была 

представлена перед научно-педагогическими 

работниками университета на «Методическом 

семинаре», подготовленном Институтом 

прокуратуры. 

В рамках рабочей группы студенты 

проанализировали ряд вопросов, касающихся 

будущего юридической профессии, были 

приведены профессии будущего, а также 

профессии, которые в скором времени 

исчезнут. Более того, был рассмотрен вопрос 

современного юридического образования, 

были озвучены сложившиеся тенденции в 

системе отечественного юридического 

образования, а также разработан перечень 

рекомендаций по преподаванию учебных 

дисциплин для профессорско-

преподавательского состава Университета! 

Второе направление студенческого клуба 

Института прокуратуры «Аналитик» 

определило в качестве основного направления 

исследования проблематику проведения 

лекционных занятий для студентов всех 

курсов. В ходе исследования были 

рассмотрены этапы становления современного 

облика учебного процесса, выявлены его 

плюсы и минусы, и то как информационные 

технологии, глобальные технические 

изменения повлияли на студентов, 

преподавателей и сам процесс. В ходе работы 

второго направления клуба был также 

проведен социологический опрос, 

посвященный лекционным занятиям среди 

студентов Института прокуратуры всех курсов 

и преподавателей, читающих лекции и 

ведущих практические занятия. Респондентам 

было предложено ответить на ряд вопрос о 

том, должны ли лекции как форма учебного 

процесса изменится и подстроиться под новые 

технологические реалии, и какими должны 

быть такие преобразования. 

На основе полученных данных и 

теоретических исследований ученых-педагогов 

были предложены рекомендации в проведении 

лекционных занятий, которые участники 

второго направления представили в качестве 

проекта «Модель современных лекций: 

проблемы и пути их решения» на 

методическом семинаре Института 

прокуратуры. 

В новом учебном году клуб “Аналитик” 

планирует новые проекты, а также объявляет 

набор новых и креативных ребят для развития 

и приумножения проектной работы в нашем 

институте! 
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Выпуск Института прокуратуры 2022 года! 

Подошло к концу обучение в стенах уже 

такого родного Университета. 

Мы получили дипломы и можем с 

уверенностью сказать, что не ошиблись с 

выбором Института. За время обучения мы 

приобрели так много знаний, приятных 

воспоминаний, эмоций, друзей, надеюсь, что 

все это останется и после окончания 

Университета. 

Хочется сказать спасибо всем сотрудникам 

деканата, за то, что всегда приходили на 

помощь в учебе, в трудных жизненных 

ситуациях и просто помогали своими советами, 

но иногда, без этого никуда, - ругали нас. 

Во время учебы особенно нравилось то, что 

было и есть огромное количество различных 

секций, кружков, организаций, благодаря этому 

каждый студент может развиваться не только в 

учебе, но и в таких сферах как спорт, наука, 

общественная деятельность, волонтерство, 

КВН, танцы и много другого.  Нам очень 

повезло и с преподавателями. 

 

За время обучения мы прошли через 

потрясающих преподавателей, которые не 

только привили нам любовь к своим 

предметам и юриспруденции в целом, но и 

участвовали в формировании нашей 

личности. 

Преподаватели выстраивали свои 

семинары и лекции таким образом, что мы не 

просто заучивали тексты и пересказывали 

нормы законов, а подходили с чувством 

юмора и должным профессиональным 

опытом, благодаря чему теоретические 

знания не просто закреплялись в голове, но и 

что самое главное понимались и 

принимались. 

Ещё раз хотелось бы выразить 

благодарность всем тем, кто был рядом на 

протяжении этих лет. 

Думается, что каждый выпускник и через 

год, и через 5, и через 20 лет будет 

вспоминать свою Альма-матер с любовью и 

обожанием. 

 

Выпускники ИП 2022 
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Круглый стол с транспортным прокурором  

17 мая в Зале Ученого совета УрГЮУ имени 

В.Ф. Яковлева состоялась встреча и 

одновременно круглый стол студентов, 

обучающихся по целевым направлениям со 

старшим помощником прокурора по вопросам 

службы и кадров Уральской транспортной 

прокуратуры Василием Сергеевичем 

Меняйловым и старшим преподавателем 

кафедры прокурорской деятельности Алексеем 

Вячеславовичем Пугачевым. 

На встрече обсуждались вопросы 

специализации деятельности органов 

транспортной прокуратуры и влияния этой 

специфики на деятельность конкретных 

сотрудников органов прокуратуры. Василий 

Сергеевич рассказал студентам несколько 

конкретных примеров универсального и 

специализированного варианта распределения 

обязанностей между сотрудниками 

транспортных прокуратур с учетом специфики, 

которая есть в различных территориальных 

подразделениях Уральской транспортной 

прокуратуры.  

Примеры приводились, в том числе, по 

сотрудникам, которые имеют незначительный 

опыт работы. Это молодые помощники 

прокурора, совсем недавно закончившие наш 

университет.Отдельно на круглом столе были 

обсуждены и разобраны вопросы 

первоначального этапа работы молодых 

специалистов в органах транспортной 

прокуратуры. Студенов интересовали вопросы 

самых распространенных трудностей у молодых 

специалистов.  

 

. 

 

 

 

Василий Сергеевич рассказал об институте 

наставничества и содействия со стороны опытных 

сотрудников. 

 За каждым новым молодым специалистом 

транспортной прокуратуры закрепляется более 

старший сотрудник, который на начальном этапе 

курирует и методически и функционально 

содействует становлению нового молодого 

помощника прокурора. 

Также на круглом столе шла речь о 

возможностях выбора города для первичного 

трудоустройства в органы транспортной 

прокуратуры, о службе в Вооруженных силах 

после окончания университета. При обсуждении 

этих вопросов студенты получили достаточно 

полную информацию о нормативных требованиях 

и потенциальных возможностях при 

трудоустройстве. Широта и разнообразие 

географии структурных подразделений Уральской 

транспортной прокуратуры предоставляет массу 

возможностей для молодого выпускника 

университета при трудоустройстве при наличии 

соответствующих вакансий. 

В завершении встречи директор Института 

прокуратуры Максим Владимирович Гончаров 

поблагодарил всех участников за 

профессиональные и полные ответы на вопросы 

студентов и предложил в ближайшее время 

продолжить цикл таких встреч, но уже по 

отраслевым направлениям деятельности органов 

транспортной прокуратуры. 
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Главный судебный процесс человечества  

5 июля в Ельцин Центре российский 

правовед, писатель и историк Александр 

Григорьевич Звягинцев провел лекцию, 

посвященную Нюрнбергскому процессу над 

нацистскими преступниками.  Участниками 

лекции стали студенты УрГЮУ имени В.Ф. 

Яковлева и ряда других российских вузов. 

Бывший заместитель генерального 

прокурора открыл мероприятие вопросом: «С 

какого возраста необходимо формировать 

представление человека о войне?» 

Александр Григорьевич, родившийся в 

первые послевоенные годы и воспитанный в 

духе традиций донского казачества, уже с 6 лет 

прекрасно понимал, что такое война и что такое 

защита Родины. Эти факторы стали 

определяющими в формировании личности 

будущего работника прокуратуры. Лектор 

отметил, что в странах Европы, где он выступал 

с лекцией, посвященной Суду истории, 

большинство слушателей совершенно не имело 

представления о тех ужасах и преступлениях, 

которые нес за собой крупнейший конфликт 20 

века, а тем более – о Нюрнбергском трибунале. 

Также он обратил внимание присутствующих на 

то, что и в России с каждым новым поколением 

стирается память о значении тех событий в 

жизни страны. 

Отдельное внимание было уделено 

Главному обвинителю от СССР – Роману 

Андреевичу Руденко, показаны хроники 

выступления будущего Генерального прокурора 

в крупнейшем за всю историю мира суде, 

заметки, сделанные им во время процесса, 

непосредственно касавшиеся главных военных 

преступников, выступления свидетелей, 

допрашиваемых гособвинителем, и 

предоставлены доказательства преступлений 

против человечества. 

В подведении итогов А.Г. Звягинцев 

подчеркнул, что Нюрнбергский процесс стал 

важнейшим прецедентом в истории, создавшим 

новые нравственные ориентиры для всего 

мира. 
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Дайджест основных научных мероприятий  

Института прокуратуры  на 2022-2023 учебный год 

Дата проведения 

 

Название мероприятия 

 

Сентябрь 

 

Всероссийская научно-практическая конференция 

«Прокурорский надзор: история, проблемы и 

перспективы (к 30-летию Федерального закона «О 

прокуратуре Российской Федерации» 

17–28 октября 2022 г. Всероссийский Уральский студенческий юридический 

форум 

Декабрь 2022 г.  Университетский модельный судебный процесс суда с 

участием присяжных заседателей по уголовному делу 

Сентябрь – ноябрь 2022 г. Институтский конкурс на лучшую студенческую научную 

работу  

Сентябрь – декабрь 2022 г.  Всероссийский конкурс научного эссе, посвященный 100-

летию Прокуратуры Республики Коми, совместно с 

Прокуратурой Республики Коми 

Октябрь – февраль 2023 г. Региональный конкурс научного эссе совместно с 

Березовским городским судом  

Март – апрель 2023 г. Всероссийские студенческие судебные дебаты по 

уголовному, гражданскому, конституционному праву 

Март 2023 г.  Всероссийская олимпиада по прокурорскому надзору 

Апрель 2023 г. Всероссийский научно-практический прокурорский форум 

Январь – март 2023 г. Региональный конкурс научного эссе, посвященный 90-

летию Прокуратуры Свердловской области, совместно с 

Прокуратурой Свердловской области 

В течение года Лекторий Института прокуратуры (цикл открытых лекций 

профессоров и юристов практиков). 
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Юридический форум в Санкт-Петербурге  

Посетить форум такого масштаба – 

огромная честь для нас, ведь его по праву 

можно назвать самым грандиозным 

юридическим мероприятием в нашей стране – 

огромное количество секций, спикеров и 

предложенных тем для обсуждения. Особо 

хочется отметить организацию форума, которая 

была на высшем уровне! 

Как отмечал министр юстиции Российской 

Федерации, идеей форума является 

выстраивание диалога между представителями 

юридического, предпринимательского, 

правоохранительного сообщества, поэтому нам 

удалось побывать на нескольких сессиях, где 

юристы, предприниматели, преподаватели, 

студенты делятся своим мнением по насущным 

вопросам в области прав и интересов граждан, 

бизнеса, культуры. 

Если проводить параллели с недавно 

прошедшим Европейско-азиатским правовым 

конгрессом, то безусловно стоит заострить 

внимание на такой проблеме, поднимаемой на 

этих мероприятиях, как будущее юридического 

образования. Спикерами на пленарном 

заседании выступили ректор СпбГУ Николай 

Михайлович Кропачев, председатель 

Следственного комитета РФ Александр 

Иванович Бастрыкин и министр юстиции 

Константин Анатольевич Чуйченко. Все 

приглашенные гости высказались об 

эффективности формы специалитета и к 

скорейшему полному переходу к нему. 

 

Интересно было послушать молодых и 

только начинающих спикеров, особенно на 

сессии «Международное публичное право в 

киберэпоху: новые нормы, акторы и подходы». 

Заметили, что у каждого из шести спикеров 

было своё мнение, что способствовало 

возникновению дискуссии, и за этим было 

интересно наблюдать. В этом году была 

сессия «Профессия «прокурор»: чему 

научиться на юрфаке». Приглашенными 

спикерами были прокурор г. Санкт-Петербурга 

Виктор Дмитриевич Мельник, начальник 

управления Генеральной прокуратуры 

Российской Федерации по Северо-Западному 

федеральному округу Солнышкина Нелли 

Евгеньевна. Конечно, нам, как студентам 

Института прокуратуры, было полезно 

послушать и взять во внимание советы 

сотрудников органов прокуратуры, чей стаж 

работы около 30 лет!  

На пленарном заседании мы послушали 

выступления выдающихся юристов, которые в 

своих докладах упомянули про выпускников 

СЮИ – УрГЮА – УрГЮУ: С.С. Алексеева, 

В.Ф.Яковлева, П.В. Крашенинникова. В этот 

момент мы испытали чувство гордости за 

родной университет.  

Следует отметить  и оформление внутри 

здания ЭкспоФорума: много красиво 

оформленных локаций, где можно 

ознакомиться с информацией об  органах 

государственной власти, а также увидеть 

выставочные материалы. Конечно, как 

студенты Института прокуратуры в первую 

очередь мы обратили внимание на локацию 

Генеральной прокуратуры Российской 

Федерации. Здорово, что в России проводятся 

подобные мероприятия, надеемся, что мы 

сможем в будущем посетить ещё данный 

форум.  

Отдельно благодарим наш университет 

за такую прекрасную возможность посетить 

столь грандиозное мероприятие! 

                                               Студент ИП301С 

                                      Кушнарев Александр 
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КиноТОП-4 про юристов  

Газета Института прокуратуры УрГЮУ имени В.Ф. Яковлева «ИПро». 
 

Газета выпускается Студенческой редакцией Медиасообщества «Коннект». Выпускающий ответственный редактор Д.А. Артамонова. 

Издание выпускается в электронной форме и размещается на сайте Института прокуратуры ip.usla.ru.  

Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов материалов.  

Перепечатка материалов без согласования с редакцией не допускается. Распространяется бесплатно. 

1.«Адвокат Дьявола» (1997)/ реж. Тейлор Хэкфорд 

Мистическая драма по одноименному роману Эндрю 

Нейдермана. Кевин Ломакс, молодой юрист, 

известный тем, что защищает только плохих парней и 

никогда не проигрывает дела. Помимо юридической 

подоплеки, история повествует о личной трагедии, 

которая часто случается в жизни людей. 

 

2.«Линкольн для адвоката» (2011)/ реж. Брэд 

Фурман 

Успешный и элегантный адвокат Микки Холлер 

попадает в ловушку, расставленную для него 

клиентом. Защищая его в суде от обвинения в 

нападении, он чуть не оказывается на скамье 

подсудимых. Дело в том, что он стал догадываться, 

что из себя представляет его клиент, за что и 

попадает в беду. 

3.«Как избежать наказания за убийство» (сериал:2014-

2020)/ реж. Лора Иннес 

 

Аннализ Китинг — талантливый юрист, главный 

юрисконсульт и преподаватель в университете. Для 

практики в своей компании она выбирает лучших, по ее 

мнению, учеников. Они должны будут не только собирать 

компромат и документы для ее судебных слушаний, но и 

помочь ей справиться с ее собственными проблемами. 

4.«Судья» (2014)/ реж.Дэвид Добкин 

 

Успешный юрист Хэнк Палмер возвращается в родной 

город. Вскоре его отцу, много лет проработавшему 

местным судьей, предъявляют обвинение в убийстве. 

Хэнк хочет выступить в роли защитника, но из-за 

сложных отношений его отец сначала отказывается, 

что вызывает осложнения во время судебного 

разбирательства. 

https://ip.usla.ru/ipro

